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COMUNE DI ALCAMO 

       
 LIBERO CONSORZIO DEI COMUNI DELLA EX PROVINCIA REGIONALE DI TRAPANI 

************* 

 

QUARTA COMMISSIONE CONSILIARE PERMANENTE DI STUDIO E CONSULTAZIONE 

          Politiche Agricole, Ambiente, Sicurezza, Mobilità Urbana, Politiche Energetiche,  
                                         Protezione Civile, Polizia  Locale, Tutela Animali 

 

 

 Verbale N. 64 del 19-09-2017  

Da inviare a: 

Sindaco 

 Presidente del Consiglio 

 Segretario Generale 

 

Ordine del Giorno: 

• Monitoraggio iter avvio telecontrollo. 

• Gestione turnazione idrica. 

• Manutenzione rete idrica. 

• Varie ed eventuali. 

 
 Sarà preziosa e gradita la presenza dell’Ass.re al Ramo 

Ing. Roberto Russo e dell’Istr. Tecnico D/vo Geom. 

Vincenzo Ponzio. 

 

 
                        

                                                                                                Presente     Assente      Entrata       Uscita        Entrata       Uscita 

Presidente Puma Rosa Alba SI  10.00 12.50   

Vice Presidente Calandrino Giovanni SI  10.00 12.20   

Componente Cuscina’ Alessandra SI  10.25 12.50   

Componente Cusumano Francesco 
      

    SI  10.00 12.50   

Componente Sucameli Giacomo 
 

 
     SI -------- ---------   

 

L’anno Duemiladiciassette (2017), il giorno 19 del mese di Settembre alle ore 10.00 presso il 

Palazzo di Vetro piano terra sito in P/zza Josèmaria Escrivà, si riunisce, per la seduta, la IV 

Commissione Consiliare Permanente di Studio e Consultazione. 

Alla predetta ora sono presenti la Presidente Puma Rosa Alba, il V/ce Presidente Calandrino 

Giovanni, il cons. Cusumano Francesco e il Presidente della II Commissione Consiliare 

Lombardo Vito. La Presidente Puma coadiuvata dalla Segretaria Sig.ra Anna Lisa Fazio e 
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accertata la sussistenza del numero legale apre la seduta con il primo punto posto all’OdG: 

Manutenzione rete idrica. Alle ore 10.05 la Presidente non essendo presente il  Geom. Ponzio, 

debitamente convocato, lo contatta telefonicamente e riferisce ai componenti che lo stesso è 

momentaneamente impegnato per il controllo di una perdita della rete idrica e a breve tornerà in 

ufficio in quanto ha un appuntamento con la ditta esecutrice dei lavori per la sorgente 

Cannizzaro; allora la Presidente concorda con i componenti di recarsi al Bottino Comunale sede 

dell’ufficio del geom. Ponzio.  

Alle ore 10.20 la commissione giunge presso l’ufficio al bottino Comunale  e  attende l’arrivo del 

geom. Ponzio. E’ presente il Presidente Lombardo Vito. 

Alle ore 10.25 entra la Cons Cuscinà. 

Alle ore 10.40 entra il geom. Ponzio, recandosi nel suo ufficio per incontrare la ditta esecutrice 

dei lavori sopra citati. 

Alle ore 11.00 il Geom. Ponzio entra nella stanza dove la commissione lo attende. 

La Presidente chiede al Geom. Ponzio di notiziare la commissione circa l’incontro che sta 

tenendo con la ditta. 

Il Geom. Ponzio informa la commissione che la ditta DLM Costruzione incaricata di eseguire i 

lavori alla sorgente Cannizzaro si trova nei suoi uffici per completare alcuni verbali. Si sta 

discutendo la problematica riguardo ai lavori da fare sulla condotta, se c’è qualche costruzione o 

qualche proprietario di un terreno adiacente alla condotta che potrebbero ostacolare i lavori di 

manutenzione previsti. 

Il Geom. Ponzio ha mostrato alla commissione una nota da parte del Direttore dei lavori di che 

trattasi Ing. Damiano Galbo, acquista in copia dalla Commissione, nella quale viene dichiarato 

quanto segue: “la fascia di  proprietà del Comune di Alcamo è larga a tratti 3.50 metri e 5,00 

metri, dimensioni sufficienti alle lavorazioni contrattuali che sono di tipo lineare“. Il Geom. 

Ponzio in qualità di RUP afferma che sulla condotta non c’è nessun tipo di costruzione che 

impedisca i lavori da effettuare, per cui si può procedere serenamente con i lavori in quanto come 

confermato dall’ Ing. Galbo lo spazio a disposizione della ditta per effettuare le necessarie 

manovre con i mezzi durante i lavori è sufficiente. 

La ditta preferirebbe effettuare comunque un sopralluogo per accertare che non ci siano 

condizioni ostacolanti nei terreni adiacenti la condotta, e anche i componenti della Commissione 

e il Presidente Lombardo discutono con Ponzio di tale possibilità ma il Geom. Ponzio assicura 

che non è assolutamente necessario procedere in tal senso e che in qualità di RUP si assume ogni 

responsabilità in merito.  

La nuova conduttura verrà interrata a profondità di 1.2 metri, sopra quella esistente. 
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Quella vecchia è interrata a circa m. 4.00 e resterà “morta” sotto quella nuova per questioni di 

opportunità economica. 

Conclusa la parentesi riguardante i lavori di Cannizzaro, si comincia a parlare della gestione non 

efficiente della turnazione idrica, delle tante utenze che non riescono a ricevere acqua durante 

l’apertura del relativo turno, e di zone che invece vengono servite per giornate intere. La 

commissione chiede al geom. Ponzio come siano possibili tali e tanti disservizi. 

Si incardina una lunga discussione sulle saracinesche dei pozzetti.  

Il geom. Ponzio sostiene che tutte le 51 saracinesche dei pozzetti della rete idrica sono logore e 

occorre sostituirle. Non si effettua manutenzione delle stesse da circa 30 anni. 

Per sostituirle bisogna ricorrere ad una cifra per somma urgenza. 

La Cons. Cuscinà chiede come si ottine la somma d’urgenza e il Geom. Ponzio risponde che il 

Sindaco deve autorizzare la spesa. 

La Presidente chiede al Geom. Ponzio come è fatto un pozzetto. 

Il Geom. Ponzio risponde che un pozzetto ha una forma di T con tre saracinesche. 

La saracinesche che vanno sostituite con la massima urgenza sono quelle del pozzetto 17. 

La  Presidente osserva che in una giornata di accumulo le saracinesche devono restare chiuse per 

cui se si andasse a visionare per esempio il pozzetto 13 (di fronte il Bar Giarratano) si deve 

trovare chiuso. 

Il Geom. Ponzio risponde di no perché entra aria nelle tubature. Le saracinesche degli anelli sono 

sempre aperte. 

La Presidente chiede: ‘se si procederà a fare questi lavori di sostituzione delle saracinesche, si 

chiuderà l’acqua in tutto il paese?’ 

Il Geom. Ponzio risponde che ciò non accadrà perché si procederà a fare il giro di sostituzione  a 

tratti, prima quello dell’anello e poi le altre. Occorrerà almeno una settimana di lavori. 

La Commissione si reca a visionare la tre saracinesche che si trovano nel serbatoio comunale, al 

fine di verificarne le condizioni. 

Il Geom. Ponzio fa notare che anche qui le saracinesche vanno assolutamente sostituite, però fino 

a quando non arriverà l’acqua dalla sorgente Cannizzaro non sarà possibile farlo in quanto la città 

rimarrà senza erogazione d’acqua perché per sostituirle occorrerà ovviamente chiuderle. La 

Commissione durante il sopralluogo rileva che questa precisa zona del serbatoio è completamente 

incustodita, chiunque può entrare indisturbato. Già nella seduta del 11 settembre c.a. si era 

sollevata questa problematica e la dirigente Ing. Parrino aveva assicurato che stava provvedendo 

a dare delle disposizioni in merito. La Commissione però non ha rilevato alcuna novità in merito. 

La Commissione ritorna negli uffici del Geom. Ponzio e il Cons. Cusumano chiede di fornire una 

pianta nella quale vengono evidenziati in maniera chiara tutti i pozzetti e le saracinesche.  
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La Presidente chiede al geom. Ponzio se ha proceduto a fare una relazione dove viene evidenziato 

il problema della saracinesche. 

Il geom. Ponzio risponde di sì e anche l’Ass.re Russo è al corrente del problema. 

Il Cons. Lombardo chiede quali sono le saracinesche più urgenti da sostituire e in quali zone si 

trovano. 

Il Geom. Ponzio risponde: le saracinesce più urgenti da sostituire sono: S. Lucia (nei pressi della   

Statua di san Francesco) –  Via M. Riposo – Via Cossentino – zona Corso Stretto (nei pressi del 

Bar 900). L’ufficio ha contattato la ditta Urbania per effettuare un sopralluogo per poter avere un 

preventivo delle spesa. Domani infatti l’Ufficio con la Ditta procederà al sopralluogo. 

La Presidente interviene chiedendo al geom. Ponzio come mai quando deve fare un preventivo di 

spesa si serve sempre della Ditta Urbania. 

Il Geom. Ponzio risponde che è l’unica ditta che riesce sempre a dare soluzioni, suggerimenti 

esatti ed è sempre disponibile.  

Durante la seduta della Commissione è intervenuto un cittadino il quale lamentava di non aver 

ricevuto l’acqua e durante la discussione molto animata il Geom. Ponzio ha risposto al cittadino 

che di pomeriggio sarebbe stata aperta la zone 4. Ma la cons. Cuscinà fa notare che 

ufficiosamente oggi ci sarebbe stato accumulo (come appreso dall’Ass.re Russo), quindi non ci 

sarebbe stato nessun turno d’erogazione d’acqua. Bisogna informare i cittadini in maniera esatta. 

Il cittadino ha lasciato l’ufficio agitato e amareggiato. 

Alle ore 12.15 entra l’Ass.re Russo che a tal proposito ribadisce al geom. Ponzio che se il livello 

dell’acqua arriva a 5 metri si può erogare l’acqua. 

Alle 12.20 esce il Cons. Calandrino. 

La Presidente informa  l’Ass.re Russo in merito alle questione della saracinesche da sostituire e di 

come vanno sostituite per non creare ulteriore disagi ai cittadini. Che occorre l’intervento di una 

ditta per sostituirle e  una richiesta di somma urgente. 

L’Ass.re Russo dice che si potrebbero sostituire le saracinesche avvalendosi degli operai 

comunali. 

La Presidente ribadisce caldamente al geom. Ponzio di effettuare il censimento dei pozzetti. 

Il geom. risponde che il sig. Pirrone sta provvedendo a farlo. 

La Presidente Puma alle ore 12.45 congeda il geom. Ponzio e l’Ass.re Russo, informa i componenti sulle 

prossime convocazioni e alle ore 12.50 scioglie la seduta. 

    La Segretaria                                                                                                 La Presidente 

F.to Anna Lisa Fazio                                                                           F.to    Ing. Rosa Alba Puma 
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